
平成27年度　今治市議会　議会報告会での質問・要望の回答

議会報告会場での質問・要望の回答

番号 会場 質問・要望等の内容 回　　答

1 えひめ国体の来場者数・経済効果

【企画財政部　国体推進課　回答】
①今治市では、延べ人数で、選手・監督が約7,000人、関係者及び観覧者を含めると約65,000人の来場者が
見込まれています。
②市内で開催される競技に参加する選手監督、役員等大会関係者の宿泊は、原則市内の旅館・ホテルとな
ります。
③当市における経済効果は、測定しておりません。（現時点では、愛媛県による県全体の経済効果の測定
についても行われておりません。）

2 国体関連の会場の総工費と今治市の負担額、及び維持費
【企画財政部　国体推進課　回答】
総工事費のうち今治市の負担額は、約19億円程度で、年間の維持費は約１億円程度と想定しています。

3 自転車自体が一つの町の産業分野として成立するような構想はあるのか。
【産業部　観光課　回答】
サイクリングガイドの養成等「起業」の可能性について検討していきたい。

4 みなと交流センターは、不要、税金の無駄使いではないか。

【農水港湾部　港湾振興課　回答】
市議会の議論を経て必要な機能を整理・集約した結果、規模・総事業費について、当初より圧縮した内容
としています。みなと交流センターは、老朽化し耐震性不足により建て替えが必要となった港湾ビルの代
替施設であり、港湾施設を管理する施設として、また防災上の拠点としても必要な施設です。

5 志島海岸に空き家が荒廃して景観が悪い。なんとかならないか。

【都市建設部　都市政策課　回答】
直ちに解決できる問題ではありませんが、ご指摘のとおり景観上、また防犯上も問題がある建物でありま
す。市では、平成27年に施行された空家等対策特別措置法による特定空家判断基準や対策基本方針等の計
画策定のための実態調査を実施中でありますので、これら計画等策定の動向を見ながら、どのような対応
が現実的に可能か、引き続き研究を進めてまいりたいと考えています。

6 市営球場から国道へ出る所に信号が欲しい。
【都市建設部　公園緑地課　回答】
国道管理者及び警察と協議しつつ、信号設置の可能性と合理性を探りたい。

7
高校野球期間中周辺に大型バスが止まり混雑し危険なので対策を講じて欲
しい。

【都市建設部　公園緑地課　回答】
市営球場のリニューアルの際に駐車場を増設しました。高校野球の主催者と打ち合わせ、安全な利用を検
討したい。

桜井 

公民館 
 

市議会では，議員が市民へ議会活動を報告するとともに，市民からの意見を今後の市政に役立てていくため，平成26年度から議会報告会を開催しています。 

平成27年度は、7月21日から31日にかけて、桜井公民館を始め市内8会場で第2回今治市議会議会報告会を実施いたしました。 

議会報告会開催につきましては、「良い会であった」・「わかりやすかった」・「続けて実施してほしい」などのご意見を多くいただいた一方、「資料はもう少し分かりやす

く」・「質問に対する答弁が長すぎる」・「参加者が少ない」などのご意見もいただいており、次回開催時には改善できるようにしていきます。 

なお、議会報告会当日にいただいたご質問･要望やアンケートの中で主なものの回答を下記のとおり掲載をしております。 

近見 

公民館 
 

近見･日高 

公民館 
 



8 合併の検証を市民目線でして欲しい。

【企画財政部　企画課　回答】
合併の検証につきましては、合併後10年の節目でありました平成26年度において、愛媛県と県下市町が連
携し、住民代表や各種団体の意見をもとに取りまとめ、平成27年２月に公表しております。
議会においては、平成27年12月に今後10年間のまちづくりの指針である第２次今治市総合計画の基本構想
を議決しましたが、この将来像である「ずっと住み続けたい“ここちいい（心地好い）”まち　いまばり
あの橋を渡って　世界へ　未来へ」の実現に向けた施策を推進するなかで、市域全体の一体感の醸成や交
流の促進を図ってまいります。

9
職員数の削減、これ以上の削減は住民サービスの低下に繋がるのではない
か。

【総務部　人事課　回答】
これまで、地方分権化、少子高齢化、高度情報化など複雑多岐にわたる行政需要に応えるため、効率的な
市政運営ができるよう、行政改革を推進してまいりましたが、今後は地方交付税の大幅な削減が見込まれ
ており、更に厳しい財政状況の中、職員の定員適正化については、義務的経費の大部分である人件費の抑
制に繋がり、不断の決意で臨む必要があると考えております。また、類似団体等との比較においては、各
市の諸事情や特殊な地域性などを考慮いたしましても、いまだ本市の職員数は超過傾向にあります。その
ため、更なる職員数の削減により、少数精鋭のスリムな行政組織を目指しながら、住民サービスの維持向
上に努めたいと考えております。支所組織につきましては、今後「地域活性化の拠点施設」と「防災活動
施設の拠点施設」として重要な役割を担っており、この２つの機能を十分に発揮できる人員配置、機構改
革を実施しながら、住民サービスの低下を招くことのないよう配慮してまいります。

10 地域審議会が無くなったことにより要望できる機関をつくって欲しい。 全市議会議員個々にそういう思いを持って議会活動に取組んで参ります。

11 島嶼部に災害時に対応できる水源を確保して欲しい。
【水道部　水道総務課　回答】
ご意見を受け止め、緊急時における水運用について、前向きに検討してまいりたい。

12
議員は、市と物品購入、物品契約をしたらいかん決まりがあると思うんで
すが、それをしよる人はいないのか。

市との契約において議員と関係が深い企業等とは契約をしない申し合わせを行い、その申し合わせに従っ
た対応としております。

13 地方創生の関係で今治にくる金額と使い道について

【企画財政部　企画課　回答】
昨年10月に公表されました「今治市まち・ひと・しごと創生総合戦略」に位置付けられた事業の財源とな
るものであり、これまで、地方創生先行型基礎交付１億４千万円や地方創生先行型上乗せ交付２千万円が
活用されております。また、今後におきましても、地方創生加速化交付金８千万円や地方創生推進交付金
を新たに活用する見込みとなっております。

14 新しい高速船建造について

【企画財政部　地域振興課　回答】
新造船については、平成29年2月の就航を目指して、現在、事業を進めております。船の大きさについて
は、バリアフリー対応、自転車等を乗せられるスペースを確保する予定です。客室についても、少しでも
ゆとりあるスペースになるようにと考えております。なお、広報等における周知は適宜させていただきま
す。

15
【選挙管理委員会　回答】
投票のあり方について、地域の皆様のご意見を伺いながら、より安全な方法を検討してまいります。

16
【企画財政部　地域振興課　回答】
今回のような事故を未然に防げるように、新たに一定の基準（利用基準）を設けました。今後も、改善す
べきところがあれば、積極的に取り組んでいきます。

海上タクシー事故の対応・再発防止対策について

大西 

公民館 
 

波方 

公民館 
 

吉海学習 

交流館 
 

関前開発 

総合 

センター 
 
 

公民館 
 



番号 会場 アンケートの内容 回　　答

1

イノシシ等の農作物への被害拡大により離農が進み、放棄農地がふえています。
この放棄農地への不法投棄や虫等の住環境悪化をもたらす様々な弊害も比例し増
加していると考えています。実家においては、敷地の法面部分（Ｈ5ｍ）をイノ
シシがエグリ、家屋倒壊さえも危惧される状況となっています。担当課において
個別の対策や助成金の拠出等、効果的及び即効性のある対策を考えて欲しいと希
望いたします。

【農水港湾部　農林振興課　回答】
イノシシの対策につきましては、目撃・被害情報により、猟友会への情報提供・捕獲依頼を
おこない、被害の軽減を図る対策を実施すると共に、狩猟者への補助・研修会等も実施し、
平成25年度869頭、平成26年度1,279頭と捕獲実績は増加しています。また、農地に雑草が繁
り虫害の恐れがある等のご連絡を受けた場合は、農業委員会からその農地の所有者や耕作者
に対して、農地の適正な利用を確保するために雑草等の除去をお願いする文章を送付してお
ります。

2 新都市は何パーセント利用か。

【産業部　営業戦略課　回答】
現在の新都市の分譲状況については、分譲対象面積764,432.72㎡に対し、販売済みの面積が
343,881.09㎡であり、全体の約45.0％が分譲済みとなっております。対象面積のうち未分譲
の大学予定地が180,360.40㎡あり、当該大学予定地を除くと全体の約58.10%が分譲済みと
なっております。

3
合併10年間の職員の削減数には、事業の外部への外注による人員減も含まれてい
ますか。含まれているとすれば、どのくらいですか。

【総務部　人事課　回答】
合併後、民間委託や指定管理者制度による正規職員の削減数は、２８人となります。

4 新都市の土地有効利用の見通しは立っているのか。
【産業部　営業戦略課　回答】
新都市では、このたび、工業用地が完売しました。現在、獣医師養成系大学や国立研究開発
法人・海上技術安全研究所の誘致に向けても取り組んでいます。

5
 水道事業の健全化の件について、民営化という案が出たが、これも良し悪しが
ある。民営化すると利益優先になり、安全面について気を配らなくなる恐れがあ
る。

【水道部　水道総務課　回答】
安全面とコスト面の均衡を図りながら、民間のノウハウを活かしていく形をつくるなど、安
全面をおろそかにすることなく、水道事業を健全化していく方法を、有識者・担当課と共に
検討していきます。

6
サイクリストが大勢来るのも良いが、ブルーラインも良いが、運転手の立場から
見ると、自転車の走り方、マナーを見直す方向も考えて欲しい。サイクル観光を
重視するのか、地元の生活の安全性を重視するか。

貴重なご意見ありがとうございます。内容については担当課へ申し送りしておきます。

7 市議会の傍聴スケジュール(委員会スケジュール)を知る方法が知りたい。
今治市議会のホームページ及び広報いまばりに掲載をしておりますのでご覧ください。また
は、議会事務局に問い合わせをお願いします。

議会報告会アンケートへの回答

近見 

公民館 
 

朝倉 

公民館 
 

大西 

公民館 
 

吉海学習 

交流館 
 

関前開発 

総合 

センター 
 


